

2.—Stations de télégraphe et téléphone sans fil fonctionnant au Canada le 31 mars 1933-37.

Genre de station.	1933.	1934.	1935.	1936.	1937.
	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.
Stations du littoral (appartenant au gouvernement).	31	30	32	31	31
Stations de repérage (appartenant au gouvernement).	12	13	13	13	13
Stations de navigation (appartenant au gouvernem.)	49	53	55	56	58
Stations radio-phares (appartenant au gouvernem.)	20	20	21	24	26
Stations radiotéléphoniques (appartenant au gouv.)	5	5	9	9	10
Stations de terre.....	1	1	1	1	1
Stations de navigation (commerciales).....	224	215	217	212	261
Stations du littoral à rayon restreint.....	3	4	4	5	5
Stations commerciales publiques.....	30	22	26	36	41
Stations commerciales privées.....	122	162	210	275	315
Stations commerciales privées d'irradiation.....	70	68	74	78	80
Stations expérimentales.....	110	92	99	82	126
Stations expérimentales d'amateurs.....	1,229	1,606	2,012	2,380	2,821
Stations d'irradiation d'amateurs <sup>1</sup> .....	7	6	2	néant	néant
Stations expériment. d'irradiation sur ondes courtes	néant	néant	9	10	8
Stations privées de réception <sup>2</sup> .....	761,288	707,625	812,335	862,109	1,038,500
Ecoles de radiotéléphonie.....	4	4	4	6	5
Avions licenciés munis d'appareils de transmission..	2	2	1	4	7
<b>Totaux.....</b>	<b>763,207</b>	<b>709,928</b>	<b>815,124</b>	<b>865,331</b>	<b>1,042,308</b>

<sup>1</sup> Ce genre de stations a été abandonné le 1er avril 1935. <sup>2</sup> Y compris 2,758 permis accordés gratuitement aux aveugles en 1937; 2,314 en 1936; 1,931 en 1935, 1,517 en 1934 et 1,202 en 1933.

Sous-section 2.—Société Radio-Canada.

La radio d'Etat au Canada est entrée dans sa deuxième phase le 2 novembre 1936 lors de l'inauguration de la Société Radio-Canada pour remplacer la Commission Canadienne de la Radiodiffusion. Elle a fait des progrès marqués en 1937 en élargissant son champ d'irradiation et en améliorant la réception et les programmes.

Les développements techniques les plus remarquables ont été l'inauguration de deux postes émetteurs de 50,000 watts: CBF, à Verchères, Qué., pour la province de Québec et CBL, à Hornby, Ont., pour la province d'Ontario. Ces postes ont fortement contribué à améliorer le service dans leurs régions respectives. Ils constituent le noyau de tout un réseau de postes semblables qui, avec le temps, seront installés dans tous les points stratégiques du Canada.

Radio-Canada s'est aussi étudiée à améliorer la qualité des annonceurs et a créé, à cette fin, un département spécial. Des bibliothèques de consultation ont été établies et un manuel complet à l'usage des annonceurs a été publié. Un manuel de prononciation des noms d'endroits canadiens est en préparation. Ce service est mis gratuitement à la disposition de tous les postes privés.

Une expérience heureuse a été tentée au printemps de 1938 lorsque certaines universités canadiennes furent invitées à préparer des programmes avec le concours de leurs sous-gradués et de leurs étudiants. Ces programmes furent bien accueillis et Radio-Canada se propose de les étendre à d'autres universités. Ils offrent un moyen excellent au nouveau talent artistique de se faire connaître.

Un service de causeries a été établi en 1937 et une série variée de causeries documentaires et populaires a été préparée et présentée. Les sujets comprennent des études sur la nature, une revue des livres, des dissertations poétiques, historiques et scientifiques et s'étendent jusqu'aux récits de voyages et d'aventures. Les débats publics à la radio ont été encouragés. Des groupes représentatifs de citoyens se sont constitués en clubs de débats dans tout le Canada dans le but de donner des discussions radiophoniques sur les questions d'actualité. La méthode de tribune a aussi été invoquée comme par exemple dans la série intitulée "Whither Democracy" sur les problèmes politiques et économiques canadiens. On veille particulièrement à bien équilibrer ces programmes afin que tous les aperçus les plus importants des